

LY.P.P.R.A.

Le bulletin d'information réalisé par les élèves

Une période bien remplie pour les 4èmes PIAGET

par les élèves et Mme COLOMBANI



Les masques :

Une intervenante est venue faire des masques avec nous pour en papier mâché et en carton. On a mis de la colle pour rajouter des détails comme par exemple des oreilles, des dents un peu de tout ça.

Louis et kris-Evan, dessins de Lenaïs et Angelina

Les élèves ont produit des scènes de théâtre : nous les avons écrites puis jouées en étant filmés. Ensuite nous avons fait les montages avec cap cut. Les élèves ont réalisé des scènes avec un sujet précis.

Océane et Fabian

DANS CE NUMÉRO

**UNE PERIODE BIEN REMPLIE
POUR LES 4ÈMES PIAGET**

LES 3ÈMES PEROLLIER

LES 2NDE PRO SAPAT

LES 1ÈRES PRO SAPAT

**DEUX MOIS AGITÉS POUR
LES TALE PRO SAPAT**

LES MOTS DE LA PERIODE

Roméo et Juliette :

On a travaillé sur Roméo et Juliette en français. Nous avons commencé le 21 février, on a écouté la chanson de Grand Corps malade « Roméo kiffe Juliette » et nous avons fait une BD avec une histoire que nous avons imaginée, avec une application sur la tablette. Puis, en ESC, nous avons vu le film Roméo et Juliette avec Léonardo di Caprio. Dans ce film, les dialogues sont ceux de Shakespeare avec des images modernes. En vrai, ces activités nous ont plu !

Tao et Jules



La Mine :

Notre classe est allée à la mine image de la Motte d'Aveillans mardi 15 avril. On a regardé en classe le début du film Germinal. Au cours de la visite de la mine image, nous sommes rentrés dans les anciennes galeries. Il y a aussi eu un intervenant, ancien mineur, qui nous a parlé de son métier. C'est le grand père de Lisa-Marie.

Justin et Lisa-Marie



Le stage :

On va faire un stage du 19 Mai au 23 Mai 2025.

On va devoir donner notre convention de stage à l'entreprise de notre choix, l'entreprise va nous la remplir et nous donnera les heures de travail et nos jours. Ensuite, on la récupère pour la donner à notre AESH Manon qui l'a fait signer au directeur et à notre prof principal (Mme Césaró) et Manon l'envoie à l'entreprise. Après notre stage, on rend notre rapport de stage et le prof qui est venu nous visiter va noter notre rapport de stage.

Cléa et Judith

Le planning familial :

Il y a des gens du planning familial qui sont venus et on s'est mis par groupe de 15. On a parlé de la sexualité et des contraceptifs (la pilule, les préservatifs). On a parlé des agressions sexuelles. On a joué à un jeu, on devait dire si on était d'accord avec les questions posées avec des cartes vertes ou rouges. A la pause méridienne, on pouvait aller les voir pour discuter seul ou en groupe sans être gêné par le groupe avec lequel on était au début.

Hugo et Samuel

SOS Méditerranée :

Il y a eu une intervention de SOS Méditerranée le Mardi 25 Mars de 13h à 14h50.

SOS Méditerranée est une association civile européenne. Elle est constituée de bénévoles indignés par la tragédie qui se passe en Méditerranée. Les buts de l'association sont :

- sauver des vies en mer
- protéger et soigner les rescapés à bord de leur navire
- témoigner du drame des naufrages en Méditerranée

Avec leur bateau « Océan Viking », ils ont porté secours à plus de 40 000 femmes et hommes et enfants.

Gabin et Léo

**Les jardins de l'internat :**

Une entreprise est venue pour enlever les souches d'arbres. Vendredi 4 Mars, en dernière heure de la matinée, on est parti voir ce qui avait été fait et ce qu'il fallait faire. Le projet est d'installer un joli jardin avec des fleurs et des plantes aromatiques pour mettre en valeur l'internat. Tous les mercredis matins, nous allons aménager, planter..

Lili et Roxanne

Basket :

On a commencé à faire un nouveau sport, le basket dans l'ancien gymnase Jean Morel.

Tout d'abord, nous nous mettons en tenue de sport, après on prend un ballon de basket et on s'échauffe pendant 15 minutes. Après, la prof nous appelle, elle nous dit ce qu'on doit faire. Il faut se mettre par groupe et par couleur. Nous sommes avec une équipe par exemple bleu/ rouge et l'arbitre sera jaune. On fait des matches jusqu'à 16h10 après on va se changer dans les vestiaires.

Emilien et Océane, Kim et Marion

La célébration de Pâques :

Elle s'est déroulée le vendredi 11 avril 2025. A 8h, on nous a distribué à chacun une étiquette autocollante qu'on a posé sur nos vêtements, et nous sommes allés nous ranger dans la cour avec nos groupes accompagnés par un ou deux enseignants. Nous sommes montés à pied à la salle paroissiale où nous avons retrouvés les élèves de l'école Sainte Thérèse. Puis par groupe, on a emprunté le chemin au dessus de La Poste, jusqu'aux 3 croix. Sur le parcours, des arrêts se sont faits pour lire des informations sur le chemin de croix.

Ensuite, nous sommes descendus par la route en direction de la Mairie et nous sommes allés attendre les autres groupes à l'intérieur de l'Eglise. Une célébration a été donnée une fois tous regroupés.

Puis nous avons continué ce temps par le bol de riz à midi.

Sara, Lola, Gaétane et Lysandre



Bus papillomavirus :

Le vendredi 4 avril nous avons eu l'intervention du bus papillomavirus. L'intervenante nous a expliqué la maladie, comment on pouvait l'attraper ou la transmettre. On a discuté de comment lutter contre la maladie. À la fin, on a eu un flyer récapitulatif et un stylo 4 couleurs.

Zélie et Clara



Les 2ndes PRO SAPAT

par les élèves et Mme DURBET

Nous avons pris le bus pour aller à la base militaire de Varcès pour faire des animations par groupes que nous avons créées nous même afin d'animer des groupes d'enfants des différents IME de l'Isère.



Pendant le mois de février, nous avons effectué un stage de 4 semaines dans le milieu de la petite enfance, certains ont fait dans des crèches, d'autres dans des écoles et centre de loisirs.

Plusieurs sortie par groupe ont été organisées pour aller un après-midi avec les personnes âgées de l'Ehpad de La Mure pour faire des activités avec eux, les faire sortir, les divertir et leurs faire voir des jeunes personnes.

Nous avons eu une intervention du bus HPV où des échanges ont été organisés afin de pouvoir nous renseigner sur la maladie.

Le projet photo a été organisé sur plusieurs jours. Cela consistait à prendre nos visages en photos, à les modifier à l'aide de plusieurs matières pour que l'on découvre un nouvel aspect de la photographie. Nous avons appris à faire des photos à l'aide de boites de conserves, cette technique s'appelle le sténopé. L'intervenante, Nadine nous a emmené son matériel pour que l'on puisse faire des photos studio, nous avons été photographié mais aussi appris à tenir un appareil photo professionnel.

Le planning familial est venu au LYPPRA afin de nous expliquer les différents moyen de contraception.

Une sortie a été organisée par la région à l'Opéra de Lyon. Une visite de L'Opéra a été mise en place avec par la suite celle du musée des Confluences. Nous avons eu un temps libre où nous avons pu aller faire les boutiques. Nous nous sommes rejoint dans un fast-food et par la suite nous avons pris le métro pour aller au spectacle qui se déroulait dans L'Opéra. C'était un ballet contemporain. A la fin de ce dernier, nous avons pris la route vers le LYPPRA.



Le loto a été organisé pour financer le voyages de fin d'année à Lourdes le but étant d'accompagner les personnes fragiles dans leur pèlerinage. Les élèves sont passés dans les commerces afin de récolter plusieurs lots pour organiser cette soirée. Nous remercions d'ailleurs tous les donateurs qui ont permis la réussite de cet évènement. Les élèves ont été présents pour servir dans différentes activités (buvettes, accueil des personnes...) et l'évènement a été une réussite !

Les 1ère PRO SAPAT

par les élèves et Mme GRENIER



Du 3 au 21 mars, nous étions en stage « Territoire ». Nous avons pu voir l'accueil, l'administration, l'animation du territoire et la comptabilité.

A notre retour nous devons rapporter les bons de commande pour la vente de brioches et de tablettes de chocolat. Ces ventes nous permettent de financer notre voyage en classe de terminale.

Le 25 mars, l'association SOS méditerranée est venue nous présenter leurs actions qui consistent à sauver les personnes fuyant leur pays à l'aide du bateau Ocean viking. Ce bateau possède une clinique, un espace d'échanges, deux parties : une réservée aux femmes et aux enfants et une aux hommes. Nous avons trouvé cela très intéressant et enrichissant.

Le 26 mars, M. Rocher est venu nous remettre notre diplôme de SST (Sauveteur Secouriste au Travail).

Le 2 avril, le centre de santé sexuelle est intervenu dans notre classe pour nous faire de la prévention.

Le 3 avril, Ambre, Milès et Louane sont allées présenter le BAC PRO SAPAT aux élèves de 3^{ème} du collège de La Motte d'Aveillans.

Le 4 avril a été une journée intense. A 13h, nous sommes parties à l'EHPAD pour apprendre à manœuvrer le Triporteur à l'EHPAD. A notre retour nous sommes montées dans le bus de la région pour tout savoir sur le papillomavirus. Nous avons échangé autour d'un kahoot. A 16h, une partie de la classe a participé aux portes ouvertes de l'établissement et l'autre partie le lendemain matin.



Le 11 avril a été une journée particulière. Le matin, nous sommes parties avec le collège et les élèves de ST Thérèse au chemin de croix, puis nous avons participé à la célébration de Pâques. A midi, nous avons mangé un bol de riz. Les fonds récoltés grâce à ce repas seront reversés à l'école Kagnarou au Sénégal pour financer l'achat de mobilier et le développement de l'informatique.



L'après-midi nous avons cuisiné pour préparer le buffet de notre concours de belote. A 16h, nous avons préparé les salles. A 18h, nous avons mangé un repas partagé avant l'ouverture des portes à 18h30. Nous avons pu faire 26 doublettes. Chloé Dumoulin et Chloé Bouillencourt ont joué afin d'avoir un chiffre pair de doublette. A tour de rôle nous avons tenu la buvette à la fin de chaque partie. La tradition veut que le gagnant propose à boire au perdant. L'argent récolté lors de cette soirée, tout comme les différentes actions menées, nous permettra de faire une sortie de fin d'année à Pellafol et de partir en voyage en terminal.



Deux mois agités pour les Tale PRO SAPAT

par les élèves et Mme BOUCHARD

Office du tourisme :

Suite à de nombreuses questions que nous nous posions en cours de MP5 avec Mme COLOMBANI, nous nous sommes rendus à l'Office du Tourisme. La personne qui accueille le public a échangé avec nous et nous a expliqué le fonctionnement de la structure. Elle nous a également montré comment les personnes accueillies sont informées des animations proposées sur le territoire.



AG du crédit agricole :

Deux élèves sont allés présenter le triporteur lors de l'Assemblée Générale du Crédit Agricole. L'objectif était de remercier les administrateurs, de leur montrer l'outil en fonctionnement et de discuter avec les personnes pour présenter le projet à ceux qui ne le connaissait pas.



JPO :

La porte ouverte s'est déroulée le vendredi soir et samedi matin. Nous avons fait visiter l'établissement et l'internat aux nouvelles familles qui souhaitent découvrir les formations du LY.P.P.R.A. Cette nouvelle formule sur deux jours nous a paru intéressante car la disponibilité des élèves était réparties.



La Maticena :

Avec notre classe et notre professeur d'histoire, nous sommes allés à la Maticena de La Mure, pour leur poser plusieurs questions que nous avons préparé en classe. Nous nous sommes interrogés sur le financement des livres de la bibliothèque, puis la bibliothécaire nous a fait visiter les lieux et nous a expliqué comment tout était rangé. Elle nous a également montré les ouvrages pour les personnes aveugles.

CCF et attente des épreuves terminales :

Ce mois-ci, nous avons passé beaucoup d'épreuves CCF (Contrôle en Cours de Formation) pour le BAC. Le stress, la pression et l'anxiété ont été beaucoup présentes. Cette semaine nous avons eu le BAC BLANC ainsi que l'oral blanc du dossier E6. Nous attendons les épreuves terminales de juin avec impatience mais appréhension.

Carnaval :

Nous avons participé au carnaval de l'ensemble scolaire en nous déguisant en voleuse avec notre professeure principale qui était en policière. Nous avons animé le goûter en faisant une petite mise en scène.



Les mots de la période

par l'équipe enseignante

Chaque lundi, les élèves choisissent un mot qui fait sens pour eux et qu'ils ont envie de développer au cours de la semaine qui commence. Voici un nuage de mots reprenant l'ensemble des mots choisis par toutes les classes.

